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14. Укажите все цифры, на месте которых пишется 
НН.

     Славное место эта долина: со всех сторон 
неприступные горы, красноватые скалы, 
обвеша(1)ые зелёным плющом и увенча(2)ые 
купами чинар, жёлтые обрывы, исчерче(3)ые 
промоинами; высоко- высоко – золотая 
бахрома облаков, а внизу – Арагва.

Ответ: ___________________________.

Так выглядит задание 14 в демоверсии 
2017  



❑в именах прилагательных;
❑ в именах существительных;
❑ в наречиях;
❑ в причастиях.

Для правильного решения данного 
задания теста необходимо помнить 

правила правописания Н/НН:



-Н- и –НН- в именах прилагательных
НН Н

1. в суффиксах -ОНН-, -ЕНН-:
традициОННый,
торжествЕННый
                         искл. ветрЕНый

1. в суффиксах -ИН-: 
       гусИНый, змеИНый

2. на стыке морфем: 

настеННый, лимоННый

2. в суффиксах -АН-:                            
кожАНый

3. в суффиксах -ЯН-:
ледЯНой, жестЯНой
искл.: оловЯННый,   
            деревЯННый, 
            стеклЯННый



НН Н
1. если есть суффиксы 
-ИК-, -ИЦ-,  -ОСТЬ-,
образованных от 
прилагательных, в 
суффиксе которых было 
две НН:

торжествеННость от 
торжествеННый

1. если в суффиксе 
прилагательного была одна 

Н: 

путаНица от путаНый, 
гостиНица от гостиНый



-Н и –НН- в наречиях

❑в суффиксах пишется столько же Н, сколько в слове, 
от которого оно образовано.
Рассуждать следует так: 
мысленно – как? – наречие , образовано от 
прилагательного мысленный  с суффиксом 
-ЕНН-, значит в наречии тоже пишется две НН;
бешено – как? – наречие , образовано от 
отглагольного прилагательного бешеный, значит 
в наречии тоже пишется одна Н.



НН Н
есть приставка, кроме 
приставки НЕ: увереННый

в краткой форме (вопросы 
КАКОВО?КАКОВ?КАКОВЫ?
КАКОВА? ЧТО СДЕЛАНО? И 
пр.):
задумано, уверены, 
прочитана

есть зависимые слова:
кошеННое утром сено,
крашеННый лаком забор

если нет приставки, 
зависимого слова: 
кошеНое сено, крашеНый 
забор



НН Н
причастие оканчивается на
-ОВАННЫЙ, -ЕВАННЫЙ:
газирОВАННЫЙ, 
шифрОВАННЫЙ
причастие образовано от
бесприставочного глагола 
совершенного вида: решить 
(сов.вид) – решённый 

Искл.: ранеНый, но 
изранеННый, 
ранеННый в голову



Н и НН в кратких причастиях и 
прилагательных

-Н- в кратких причастиях -Н- и -НН- в кратких 
прилагательных

в кратких причастиях всегда 
пишется -Н-
книга прочитана
грибы пожарены
Краткое причастие 
обозначает действие, 
производимое кем-то или 
чем-то

в кратких прилагательных 
пишется столько же -Н-, что и 
в полных, от которых они 
образованы
дорога длинная - дорога 
длинна
Краткое прилагательное 
является постоянным 
признаком предмета, его 
"родным" свойством



Правописание Н и НН в суффиксах 
отглагольных прилагательных и причастий

Алгоритм, по которому можно отличить причастие 
от отглагольного прилагательного
1. Наличие в слове приставки (кроме 
НЕ): покрашенный пол, отглаженная рубашка.
2. Наличие зависимого слова: крашенный 
(когда?) вчера пол, глаженная 
(кем?) мамой рубашка.
3. Наличие - ованный, еванный: маринованный, 
тренированный.
4. Образовано от глагола совершенного 
времени: решить (что сделать?) - решенный.



Краткие прилагательные и причастия
Чтобы справиться с этой частью правила, необходимо 
знать признаки каждой из частей речи.

краткое 
причастие

краткое 
прилагательное

1) отвечает на вопрос: ЧТО 
СДЕЛАН?
2) можно заменить 
глаголом

Пиши одну Н
Пиши столько, сколько в полной 

форме

1) отвечает на вопрос: КАКОВ?
2) можно заменить полным 
прилагательным

поле засея?о 
1) что сделано?
2) = поле засеяли (глагол)
Значит,
поле засеяНо

девочка рассея?а 
1) какова?
2) = девочка рассеянная 
(нельзя!  девочку рассеяли)
Значит, рассея?а = рассеяННая 
РАССЕЯННА



Н и НН в сложных словах (прилагательных и 
причастиях)

Чтобы не ошибиться в написании слов типа 
послеобеденный, свежемороженый, 
златотканый, поступайте так:
уберите часть слова без орфограммы, а к 
остальной части примените правило.
Например: послеобеденный - (после)
обеденный - обед + енн +ый
златотканый - (злато)тканый - тканый (от 
"ткать").



✯Помни!Прежде чем будешь применять правило, 

посмотри, не является ли это слово исключением! К ним 
относятся: нн н
неожидаННый    
постояННый
медлеННый
страННый
свящеНН
чваННый
чекаННый
желаННый
окаяННый
делаННый
невидаННый
неслыхаННый

рдяНый
пряНый
зелеНый
свиНой
бараНий
сиНий
румяНый
багряНый
юНый
смышлеНый
назваНый (брат)
посажеНый (отец)



✯Помни!Прежде чем будешь применять правило, 

посмотри, не является ли это слово исключением! К ним 
относятся: нн н
нечаяННый
неждаННый
негадаННый
жемаННый
мошеННик
племяННик
ставлеННик
даННик
беспридаННица

кованый
жёваный
тружеНик
придаНое
поистиНе



Как решать задание 14

Шаг первый.
Определяем , какой частью речи является
 анализируемое слово.
Шаг второй. 
Вспоминаем правило.
Шаг третий. Вставляем пропущенные буквы.
Шаг четвёртый.
 Прописываем верный ответ.





Постоянный – искл.

Построена – кр. причастие

Художественная – прилаг. 



подлинный

ценный

сформировано – что сделано? (краткое 

причастие)



-

енн-

-

енн-



?
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